



Vertrauensleute
an der TU Darmstadt

Darmstadt, den 17.05.2019

Resolution

An: ver.di-Bezirksvorstand Südhessen;
Landesbezirksfachbereichsvorstand Bildung, Wissenschaft, Forschung in
Hessen; Bundesvorstand/Tarifsekretariat des öffentlichen Dienstes

Für eine offene und breite Arbeitszeitdebatte in ver.di Resolution der
ver.di-Mitgliederversammlung an der TU Darmstadt vom 8.Mai 2019
Die ver.di-Mitglieder an der Technischen Universität Darmstadt
begrüßen die in ver.di begonnene Arbeitszeitdebatte. Viel zu lang
haben Forderungen nach Verlängerung und einseitiger Flexibilisierung
der Arbeitszeiten im Sinne der Arbeitgeber die öffentlichen
Diskussionen bestimmt. Es ist höchste Zeit, dass unsere Gewerkschaft
bei diesem zentralen Thema wieder initiativ wird.

Wir begrüßen es auch, dass die ver.di-Mitglieder und die
Beschäftigten im öffentlichen Dienst im Rahmen einer Online-Befragung
nach ihrer Meinung und ihren Bedürfnissen befragt werden. Denn ohne
Einbeziehung und aktive Beteiligung der Beschäftigten kann die nötige
Durchsetzungsfähigkeit in dieser hoch aufgeladenen Frage nicht hergestellt werden.
Enttäuscht sind wir jedoch darüber, dass die Arbeitszeit-Umfrage
allein auf die Wahloption zwischen Tariferhöhungen und
Arbeitszeitverkürzung sowie auf die Arbeitszeitangleichung Ost-West
abzielt. Die Befragten können ihre Meinung weder zum Lohn- und/oder
Personalausgleich noch zu anderen Fragen kundtun. Es drängt sich der
Eindruck auf, dass die Fragesteller*innen lediglich die Antworten
hören wollen, die sie sich wünschen. Wirkliche Beteiligung sieht
anders aus.

Vor diesem Hintergrund fordern wir erstens, dass die Umfrage
überarbeitet wird, damit sie ein umfassenderes Meinungsbild in
unserer Organisation ermöglicht. Wir brauchen in ver.di eine offene
und solidarische Diskussion darüber, wie wir beim Thema Arbeitszeiten
wieder in die Offensive kommen. Deshalb schlagen wir zweitens vor,
dass auf regionaler Ebene Konferenzen zum Thema Arbeitszeit
organisiert werden, die Raum für eine breite Debatte eröffnen.

Die Sprecher*innen der ver.di-Vertrauensleute an der TU Darmstadt im
Auftrag der ver.di-Mitgliederversammlung vom 8. Mai 2019